



AQUÍ EN EL CONGRESO

EL VIERNES, HARFUCH O BRUGADA

Por José Antonio Chávez*

El próximo viernes, el líder nacional de Morena, Mario Delgado ofrecerá los resultados de las candidaturas que serán asignadas para gobernar los nueve estados en juego del 2024.

La extensión de las fechas que estaban pactadas hace diez días, fue porque el INE de Guadalupe Taddei, resolvió que los partidos políticos deberán integrar cinco mujeres y cuatro hombres en atención a la equidad de género.

Esa resolución les movió todo el tablero y los obligó a construir una nueva reingeniería electoral porque el gran problema es que habían designado cinco estados con hombres. Hoy les sobra uno y no saben qué hacer.

Las presiones de los grupos internos en Morena de Martí Batres, son para impulsar a Clara Brugada en la Ciudad de México y que se baje al inminente candidato, Omar García Harfuch. Quieren aplicar la equidad de género, porque de lo contrario, saben que perderán con los resultados de las encuestas.

El problema de Batres es que García Harfuch es el candidato de Claudia Sheinbaum, la también inminente candidata Presidencial, entonces no hay vuelta de hoja, el verdadero problema es para Mario Delgado que deberá recomponer el escenario que habían construido.

Dicen los que saben que hay dos hipótesis para evitar una ruptura que les pueda costar votos a Morena en la gran capital, primero que busquen convencer a Brugada que se vaya como fórmula al Senado y, dos, que se sume a García Harfuch y cuando ganen la Presidencia, jalarlo a la Secretaría de Seguridad que tiene hoy Rosa Icela.

Hoy están firmes para Puebla, Alejandro Armenta, ex presidente del Senado y puntero en todas las encuestas. Aventura dos a uno sobre su primo, Ignacio Mier, y solo la equidad de género lo podía tirar de la inminente candidatura.

Yucatán también va firme con Huacho Díaz Mena, un político que goza de las preferencias al interior de Morena y sus aliados. No tiene competencia y por ello se perfila como favorito para encabezar la candidatura yucateca.

Para Tabasco se perfila a Javier May, amigo y paisano del Presidente, su candidatura se fortaleció ante la fallida embestida del ex secretario de Gobernación, Adán Augusto que decepcionó a su amigo AMLO por los acercamientos que le exhibieron con la diputada Andrea Chávez.

En Guanajuato, el quinto estado que perfilan hombres, está en la lista Ricardo Sheffield, quien fuera el mandamás de Profeco, las encuestas lo sitúan con ventaja y con una gran oportunidad de lograr esa candidatura. También es un estado que está en la mira de la dirigencia para cambiar de género, pues de ser así anote a la senadora, Antares Vázquez como la sucesora. También el problema está en Jalisco, donde Morena

está metido en un doble problema, pues están, por un lado, el empresario farmacéutico, con Carlos Lomelí y por el otro Antonio Pérez, papá del "Checo" Pérez. Ambos quieren gobernar esa entidad en manos de Movimiento Ciudadano con Enrique Alfaro.

CANCÚN Y QUERÉTARO, MARYBEL Y CHEMA

Dos de los municipios más importantes que estarán en juego este 2024, son Cancún en Benito Juárez, Quintana Roo y la capital de Querétaro.

Para Cancún, en Morena y sus aliados perfilan a la senadora Marybel Villegas, puntera, también de las encuestas y un margen de dos a uno sobre la actual alcaldesa, Patricia Peralta del partido Verde.

Marybel renunció registrarse a la reelección como senadora por esa entidad, icono del turismo internacional, para buscar, abiertamente la candidatura para la presidencia municipal del destino más importante en la generación de divisas y entre los cinco más visitados del mundo.

Mientras que, en Querétaro, para nadie es secreto el espaldarazo que la presidencial, Claudia Sheinbaum le dio, en su visita el fin de semana a José María "Chema" Tapia, que busca la candidatura a esa ciudad capital que gobiernan los panistas.

Chema es otro de los políticos que encabezan las encuestas, es un candidato del Partido Verde con el aprecio del que manda en Palacio Nacional y de la corcholata número uno.

No pierda de vista que es la carta fuerte de los verdes y que empujan los jerarcas, el senador Manuel Velasco, Arturo Escobar y el propio líder, Jorge Emilio González El niño Verde". Que hay amarres para favorecer esa candidatura que es una garantía para dar la pelea a los panistas que gobiernan la ciudad capital y el estado.

JOVENES, LA APUESTA DEL FRENTE

En el Frente Amplio por México la apuesta será al sector de los jóvenes, pues hay un 45 por ciento del padrón electoral que pueden cambiar la elección.

Para el líder nacional del PRI, Alejandro Moreno "Alito", del PAN, Marko Cortés y PRD, Jesús Zambrano, un porcentaje importante de las candidaturas al Congreso de la Unión será para los jóvenes.

Al iniciar ayer las campañas de los aspirantes a las nueve gubernaturas, CDMX es la primera etapa, la idea de los líderes, es apuntalarlas con los jóvenes, que sean promotores de la nueva forma de gobernar de este Frente, con gobiernos de coalición en marcado beneficio a la ciudadanía.

En esta primera etapa, que se abrió ayer para la CDMX, anote a los aspirantes por el PAN, Santiago Taboada, Lía Limón, Sandra Cuevas y del PRI, Adrián Ruvalcaba. La candidatura se definirá por encuestas, aunque no hay duda de que el alcalde con licencia de Benito Juárez se perfila como favorito para alzarle la mano.

*Jachavez77@yahoo.com

Dicen los que saben que hay dos hipótesis, primero que busquen convencer a Brugada que se vaya como fórmula al Senado y, dos, que se sume a García Harfuch y cuando ganen la Presidencia